



えーがラバー

認定 NPO 法人
日本・ミャンマー
医療人育成支援協会
〒700-0815
岡山市北区野田屋町2-4-18
TEL: 086-224-0102
FAX: 086-221-2554
URL: <http://www.micp.or.jp>



参加者＝ヤンゴン

一番高いのは、早期発見治療体制はできていなかつた。協会などの支援でやつと2か所に検診センターが設けられ、その成果が徐々にあがつてきていることが今回初めてのセミナー開催につながつた。

検診センターは2013年12月、ヤンゴンにオープンしたのが最初。次いで15年2月、マンダレーに2番目ができた。どちらも協会と医療コンサルティング会社メディヴァ（東京）、経産省などの支援で完成した。検診医師らは岡山大学病院などで研修を受けた。

乳がん検診の成果発表

セミナー 協会支援のセンター医師



あかね基金

無医療に近いミャンマーの農村。そこで働く補助労働者を育てるために、協会の西山央子理事が設けた奨学金制度「あかね基金」の奨学金で研修を受けた1期生20人の終了式が10月7日、ヤンゴンで催された。西山理事や知人、それに岡田茂理事長、小出典男副理事長ら9人が出席、門出を祝った。

研修生はヤンゴンから車で約4時間かかるエーヤワディ管区の総合病院で、半年間、寮生活を送りながら研修を受けた。ミャンマーで助産師の資格を取るには2年間、研修を受けなければならぬが、補助助産師は半年でよい。

5年間に100人

ても、経済的に困難であるという厳しい現実が立ちはだかります。「あかね基金」は、農村地域で働く補助助産師の教育をするための奨学制度です。ミヤンマーの母子たちが少しでも安心して、健やかに暮らせるよう手助けをしたいと思っても、私自身が現地で直接携わることはできません。「ひとりでも多くの母子た

ひとりでも
うに、「あかね基金」はミヤンマーの人たちの未来の幸せにつながっていく、と信じています。

基金の趣旨に、多くの会員の皆さまをはじめ企業・団体などが賛同していただき、多額の協力金が寄せられています。ご協力に改めて深く感謝すると共に、今後も引き続きご支援くださいますようお願いいたします。

補助助産師 1期生 研修終える

事の出資と会員に呼びかけた募金を合わせた同基金で負担した。

協会の活動を長く続ける中で、ミヤンマーの医療の悲惨な現状を目の当たりにしたり、支援を求める現場の声が耳に届いたりするたびに、私は、何か自分にできることはないだろう

協会理事
西山 央子

ひとりでも多くの命を

A man in a light-colored suit and tie stands behind a dark wooden podium, speaking into a microphone. He is gesturing with his right hand. The podium has a nameplate that is partially visible. In the background, there is a large blue wall with a decorative border near the top. To the left, another person in a suit is seated at a table. To the right, another person is seated at a table. In the foreground, the back of several audience members' heads are visible, including one person wearing a blue cap. The room appears to be a conference hall or auditorium.

ファーラムで講演する岡田茂理事長＝ジャカルタ

岡田理事長 ジャカルタで講演

ASEAN
フォーラム

ラム】が催され、協会の岡田茂理事長がインドネシア政府から招かれて講演した。講演内容は、ミャンマーでの乳がん検診について。協会が支援して2か所に検診センターを設け、同国で初めて乳がん検診を進めてきた経過と実績などについて説明した。

フォーラムにはASEAN加盟のタイ、ベトナム、フィリピンなどの医師らも大勢参加しており、岡田理事長はこれらの国々に対して、「東南アジアでも乳がん死亡が多いので、この日本式の検診システムを参考にして欲しい」と話した。



学生交換協定結ぶ

ゾーウエイソウ学長、ヤンゴン看護大学のミャツタンダー学長、それにマグエー医科大学の教授やミヤンマ保健省幹部らが10月18日から21日まで岡山を訪問。

岡山大と
ヤン・コン第一医大
ヤン・コン看護大

食品・薬品規制担当の人材育成

部長らが10月下旬、岡山を訪れた。岡山大学薬学部の檜垣和孝薬学部長に人材育成への協力を申し入れ、同学部長も協力を約束した。
ミヤンマーでは食品や医薬品、化粧品などをチェックする体制が遅れ、担当の人材も少ない。

現在、岡山大学薬学部博士課程に1人が留学している。同薬学部では、来年から受け入れを増やす検討をする。

協会を通してミャンマーに車いす贈り続けている京都東ロータリークラブが10月11日、新たに30台を寄贈した。これで通算6回目、計110台となつた。

ヤンゴンから飛行機で1時間、観光地で有名なインレー湖近くのタウンジーで行われた贈呈式には、小池薰会長（京都大学教授＝救急医療）ら同ロータリークラブから7人が出席し、ミ

編集後記

半世紀以上続いた国軍中心の政治に終止符を打ったのだから、政変とはこのことでしょう。ミャンマーの総選挙でアウンサンスーちゃん率いる政党が圧勝。日本にも新聞やテレビを通じ、人々の熱気が伝わってきました▼しかし、直面する課題は山積のようです。スーさんは大統領になれないし、行政経験のある党幹部はほとんどいない。軍との関係はどうなるのか▼新年早々、岡田理事長や岡山大学病院の医師らがミャンマーへ出かけ、また新政権が発足する3月に訪問予定がある。この国がどう変わろうとしているのか、直接見聞したことを次号に寄稿してもらいます。（西崎）

岡山大病院で研修の イーテインザーウィン医師(ヤンゴン 総合病院)



印象記

働き蜂、家族生活 どうなつてるの?

この秋、協会の招きでミヤンマーから4人が研修のため岡山にやってきた。医師、臨床検査技師2人、それに臨床工学士。3か月間、岡山大学病院で指導を受けている。形成外科で研修中の医師の、岡山の印象も交えた報告です。

私のは宿舎は病院から自転車で15分位の所にある協会事務所の4階。広いとはいえないが、綺麗で温かい。私はミヤンマーでは自転車に乗ることに慣れていないから、最初は宿舎から大病院への道を覚えていなかったので、道に迷い、40分位かかった。会った人に何度も道を尋ねました。どの人も微笑みながら、親切えており、清潔でした。

し 動物の最後はテントの
血管の縫い合わせ。このよ
うな小さくて可愛い動物を
犠牲にする経験は私にとつ
ては初めてで、悲劇としか
言いようがない。私は可哀
そうに思い、いつも祈つて
いました。彼らの犠牲と命
は決して無駄にしないと約
束しながら。そして、この
技術を使つて人々の命を救
うことが出来るのだから動
物たちも私を許して下さい、
と願つていました。この悲

んでいると思いました。だから、日本は世界で最も犯罪の少ない国なのです。

私の考えをまとめると、岡山は「働き蜂」の多い、愛すべき、親切な、優しい人々にあふれた美しい町です。技術力と伝統のバランスがとれた町でもあります。日本人は安全さとか国の発展にはあまり尊敬の念を持っていますが、ミャンマー人の私からみれば恐れ多いことです。

きなので嬉しかった。岡山大学の形成外科教室に着くと、皆さんが温かく私を迎えて下さり、初日は大変スムーズに事が運びました。

大学病院は広い敷地に、多くの専門科、診断センター、研究室、手術室、図書館、リクレーション施設、

【働き蜂】だということ。
みんな仕事に忙しく、遅くまで働いているが、疲れているようには見えない。皆さん、ほんどの時間を仕事を使っているので、家族との生活はどうなっているのか不思議でたまらない。
研修の最初は顕微鏡を使っての手術。鳥の羽の血管

人々の生命に影響している。国全体の技術力が進めば、古いやり方は消えてゆく。しかし、岡山では必ずしもそうではありません。ここでは技術力と昔からの文化はよく釣り合つて存在しています。これを見て、技術力、文化、生活習慣のバランスにより、日本人は平和

日本の土を踏むと同時に
まず感じたのは寒さでした。

に、優しく、直ちに助けてくれました。

劇を除くと、研修の設備、指導は完全でした。

協会だより

支援募金に50万円

ミヤンマー大洪水被害の支援のため協会が呼びかけた募金に、会員らから約50万円が寄せられた。

めにかけて起こり、全国で
数十万人が被災。国連や各
国の団体から支援の手が差
し伸べられた。

心音計寄付託す

10月に訪問

A photograph showing a formal presentation. On the left, a man in a white long-sleeved shirt and glasses is facing right, looking at a framed gift he is holding. He is wearing a dark belt and patterned trousers. To his right, a man in a dark suit, light blue tie, and glasses is standing and holding the same framed gift. In the background, a woman in a white medical-style uniform with a stethoscope around her neck stands behind them. The background features a blue curtain with text in English and Burmese. The English text includes "East Rotary Club" and "Yangon".

10月上旬に岡田理事長ら
に同行してミャンマーを訪
れた前岡山県医師会長の丹
羽国泰さん(74)が11月16日
亡くなつた。

に基いて10月、泥水を飲料水に浄化する薬剤20万円分を届けた。